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議会運営委員会 会議録

＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝

日 時 令和３年１１月３０日（火曜日）

午前９時００分開会，午前９時７分閉会

場 所 第３委員会室

――――――――――――――――――――――――――――――――――――――

日 程

１ 開 会

２ 委員長挨拶

３ 議長挨拶

４ 協議事項

（１）新たな国への意見書提出依頼について

（２）その他

５ 閉 会

―――――――――――――――――――――――――――――――――――――――

出席委員（７名）

委員長 海老原 一郎

副委員長 平石 勝司

委 員 篠塚 昌毅

委 員 鈴木 一彦

委 員 下村 壽郎

委 員 今野 貴子

委 員 塚原 圭二

―――――――――――――――――――――――――――――――――――――――

欠席委員（０名）

―――――――――――――――――――――――――――――――――――――――

その他出席した者

議 長 小坂 博

副議長 勝田 達也

―――――――――――――――――――――――――――――――――――――――

事務局職員出席者

局 長 小松澤 文雄

次 長 天貝 健一

係 長 小野 聡

主 任 津久井 麻美子

主 任 松本 裕司
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主 幹 鈴木 優大

―――――――――――――――――――――――――――――――――――――――

傍聴者（０名）

―――――――――――――――――――――――――――――――――――――――

○海老原委員長 おはようございます。ただ今より議会運営委員会を開会いたします。

傍聴はありませんね。

（「ありません」との声あり）

○海老原委員長 では，議長の方から御挨拶願います。

○小坂議長 おはようございます。定例会前の朝早い時間ですがよろしく御協議をお願

いします。

○海老原委員長 それでは，協議事項に入ります。協議事項１新たな国への意見書提出

依頼について，協議をお願いします。事務局からお願いします。

〇天貝事務局次長 資料１をお開きください。ウイグル等の人権問題に対し国に調査を

求める意見書採択のお願いでございます。この文書の日付が１１月１６日と記載があり

ますが，事務局への到着が２４日でありましたので，本日，新たな意見書提出依頼とし

て御協議いただくことになったものです。提出者はウイグルを応援する全国地方議員の

会でございます。内容を要約しますと，新疆ウイグル自治区における人権問題に対して，

当該団体の要望活動により，岸田総理の総裁選の公約や公明党の衆議院選挙の公約に明

記され，所属政党によらず純粋に人権問題として認識されつつあり，調査の機運が高ま

っている。また，地方議会でも意見書が採択されてきており，更に広く連携すべきとの

考えから各地方議会の結集・結束を呼び掛けるものである。国外のことと看過せず，日

本においても調査及び抗議などの必要な措置を採っていただきたい，というものでござ

います。２ページの下段に意見書を提出している自治体の一覧の記載がありまして，茨

城県内では常総市，水戸市，古河市，つくば市において意見書を提出しておりますが，

この依頼を全議員配布に留めている議会もあると伺っております。３ページの意見書案

をかいつまんで御説明いたします。本文１段落目で，国連の人種差別撤廃委員会は多数

のウイグル人が長期にわたって強制収容されて再教育が行われていることなどについて

切実な懸念を表明している。２段落目です。国連総会第３委員会は人権侵害に重大な懸

念を表明し人権尊重と調査を求めている。またアメリカの国務長官やイギリス外相，オ

ーストラリア外相も当該問題に対して発言をしている。３段落目です。米上院は，輸入

業者に対してウイグル産の輸入品が，生産過程で強制労働と無関係であることを証明す

るよう義務付ける法律を可決しており，企業側はこれを証明できないとウイグル産の製

品や原材料の輸入を禁じるというものである。これは日本の国内企業にとっても現実的

な経営リスクとなっており死活問題となりかねない。４段落目です。日本政府は人権状

況について懸念をもって注視しているという趣旨の発言に留まっており，５段落目で，

直ちに日本政府として調査をし，各種問題があった場合は，様々な手法を用いて厳重に
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抗議することを要請する，という内容でございます。この依頼につきまして，全員協議

会で配布することに留めるか，或いは土浦市議会としてこの要請を取り上げた方が良い

だろうという場合には内々付託先を御協議いただきたいと存じます。

〇海老原委員長 皆様，御意見等はございますか。

〇篠塚委員 通常であれば郵送による意見書は全員協議会でコピーを配付ということな

んですが，次のページに各市議会，各都市議連の方から依頼文があると思いますが，も

っと関心を持ってくれという内容ですので，土浦市議会としてもどうするかという協議

をする必要性もあるかと思いますので，人権問題ですので総務市民委員会になるかと思

いますが付託したらいかがかと思います。

〇海老原委員長 そのほかございませんか。

（「なし」の声あり）

〇海老原委員長 ただ今篠塚委員から県内水戸市を含めまして意見書を出しているとこ

ろもあるので，常任委員会に内々付託という意見が出ました。それについてはいかがで

しょうか。付託先は総務市民委員会になってくると思いますが。いかがでしょうか。

〇鈴木委員 一度土浦市議会としても人権問題は重要なので土浦市議会として総務市民

委員会で検討した方が良いと思います。

〇海老原委員長 ただ今鈴木委員からも篠塚委員と同様の意見が出ましたので，こちら

については総務市民委員会に内々付託ということでよろしいでしょうか。

（「異議なし」との声あり）

〇海老原委員長 それでは，ただ今のとおり総務市民委員会に内々付託するということ

で決定いたします。次に，その他について何かございますか。

（「なし」の声あり）

○海老原委員長 なければ，以上ですが，本日の資料は，各議員にこの後，非公表とす

るものはありませんか。事務局いかがですか。

○天貝事務局次長 ございません。

○海老原委員長 なければ，全ての資料を公表とさせていただきます。

○海老原委員長 それでは，以上を持ちまして議会運営委員会を閉会します。お疲れ様

でした。


